

Asociación de los Jóvenes de Acción Católica

CENTRO PARROQUIAL DE SAN PEDRO APOSTOL
S U E C A.

Boletín-Circular número 6.

Més de Octubre de 1946.

P R Q A Los adversarios de la Acción Católica, esa pléyade de jóvenes "libres" y señores "prudentes" que esconden trás tan rimbombantes calificativos un gran miedo a las sanas rectas de la Moral Católica o una falsa posición de comodidad que llama violencia a muchas actitudes perfectamente naturales; esos sujetos que no tienen grima de afirmar como una floración de sabiduría mundana que su ideal es el sosiego de una digestión tranquila, entre las caricaturas de argumento que oponen a nuestra labor apostólica, nos presentan como maniáticos dementes absortos tan sólo por una hinchazón feroz contra bailes y playas, mientras - dicen - olvidamos los grandes problemas sociales que no parece quepan en las estrecheces del breve círculo de nuestro radio de acción.

Nosotros no acostumbramos a inmutarnos por lo que nos digan la Tibieza y la Comodidad; las despreciamos y oramos, compadecidos, por sus abundantes lacayos; más, por una vez, vamos a contestar a sus sofísticas comadreos.

Deben saber esos jóvenes "libres" y esos señores "prudentes", que, en nuestro empeño de dar la batalla al Mal, caben todos los caminos que la Iglesia señala y con tanto brío levantamos nuestra rebeldía ante esa juventud en ruina moral que llama "cosa de hombres" a bucear en charcas fétidas, como ante los tiranuelos que, en sus tratos sociales, sólo ansían una cima de opulencia a la que piensan llegar "sea como sea", aunque en esta frase se encierre una ignominia de explotaciones y rapacerías.

Si nos empleamos más en los problemas de la juventud es por que creemos que así debemos hacerlo y sin despreciar las ocasiones que se nos presentan para orientarla hacia una visión justa de lo social (casi no son pasadas las Conferencias de orientación social organizadas por esta juventud), dirigimos nuestro afán liberador hacia la solución de los problemas de la muchachada, pues, en definitiva, si un joven llega a hombre sin la tara de la sensualidad, no cabe duda que cumplirá con más felicidad su futura misión aportando al cuerpo social una célula sana vencedora de los glóbulos blancos del vicio. Además, es notorio que muchas injusticias sociales tienen su causa en querer cebar vicios aceptados como "sin importancia" en la juventud.

Por ello sepan esos "doctores" que no constituye tal pequeñez el combatir esa frivolidad negativa que tiene prostrada a buena parte de nuestra juventud, sino que por el contrario, constituye una acertada táctica de causa a efecto que si a la miopía de nuestros enemigos no es visible, para nosotros lo está meridianamente.

Si estos gratuitos consejeros que, "por nuestro bien" (?) nos "orientan", creen que con sus frialdades de retaguardia ván a hacernos dudar de la lógica de nuestra lucha, se equivocan inocentemente. No son sus actitudes de sillón y naipes lo que tiene que curar las posturas morales de nuestros hermanos, sino con la suavidad de la caridad, la robustez del tratamiento enérgico; y, con la luz de la gracia, el oportuno desmascaramiento de quienes quisieran una Religión "a medida".

DE TODAS LAS COFRADIAS Y ASOCIACIONES RELIGIOSAS EXISTENTES EN SU
CATEGORIA MAS ANTIGUA ES LA "OBRERIA DE NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCION"
FUNDADA A PRIMEROS DEL SIGLO XIV. EXPONENTE GRANDIOSO DE LA FE ASUNCIONISTA DE NUESTRA CIUDAD

ta
re

de
mi

in
cor
enc

por
mar
mor
y e
tu
che
tir

nee

mos
fic

un
que

Con
Parr
sand
hace

que
D. A
Nort

lunn
añada

.....

pacif
campo
Sacer
tes s
para
deado
ra po
direc
guna
palab
éstc.

NUESTRA CIUDAD

Has de saber, hermano joven, que en la vida se te presentarán ocasiones que, ante el boato y una sublimidad mal entendida no podrás reprimir la mueca que te pide la rídiculos del espectáculo.

Otras veces, la ridiculez, ya de propósito, se vestirá de las galas de la seriedad y el atuendo colorista para reforzar sus pinceladas cómicas.

No en todas las ocasiones en que lo ridículo y lo serio se mezclan informemente la cosa se ha hecho de mal propósito y de propósito. Cabe la inconsciencia, la buena fe. Y entonces el daño social aumenta. Los malhechores de buena fe producen daños irremediables.

Nosotros, los valencianos, caemos, singularmente, en estos defectos por no querer distinguir, cuando conviene, lo serio de lo bufo y por tomar la vida por el lado cómico y ramplón: las fallas constituyen el primordial motivo por el que es conocida nuestra "capital" en la Península y extranjero, y las fallas son el colmo y la quintaesencia de un espíritu mal intencionado, volteriano, soez las más veces, y dicharero y en las que se ponen a mofa, escarnio y picota y a degradación continua valores culturales de nuestro pueblo.

Me revienta que se confunda lo valenciano con lo fallero.

Y es que, además de falleros, somos fuleros: por eso y otras razones dijo Díaz-Plaja que Valencia era la Andalucía de Cataluña.

Es preciso, pues, que, cuando nos presentemos ante la vida, adoptemos la postura que conviene a la situación, a su contenido y a su significado.

Todas estas meditaciones las tuve, hermano joven, al presenciar un bautizo -número de programa de Feria- en el que no pude distinguir lo que había de acto religioso, de caridad social y de cabalgata bufa.

F. C. M.

---000---

CENTRO DE JOVENES

Conferencias.- El día 4 de Octubre estuvieron el Presidente del Centro Parroquial y el Vocal de Estudios a rendir la bienvenida a nuestro paisano, hoy ciudadano de la Unión, Rdo. Antonio M. Cambra, Pbro., llegado, hace poco, de California (U.S.A.).

La visita ha dado como fruto que se señale para fecha próxima (aunque no definitivamente fijada) una conferencia o conferencias, a cargo de D. Antonip, sobre "El Catolicismo, la Parroquia y la Acción Católica" en Norteamérica", todo ello dentro de un plan familiar e informativo.

El "Boletín - Circular" de los Jóvenes aprovecha también estas columnas para dar la bienvenida a nuestro benemérito paisano, deseándole que añada a sus lauros de periodista el éxito como conferenciante.

Vuestro apostolado

por D. Salvador Granell, Seminarista

Según definición de los Papas la Acción Católica es la participación de los seglares en el apostolado jerárquico. He aquí, jóvenes, el campo inmenso de nuestro apostolado. Participación. En muchos lugares el Sacerdote de Cristo y su Evangelio no pueden penetrar, ya porque las gentes sencillas son de ideas contrarias, ya porque no son lugares apropiados para su ministerio. Pero, vosotros, vestidos humanamente y revestido y caldeados de amor a Cristo, podéis entremezclaros con toda clase de gente para poder esparcir el Reino de Cristo en las almas, sino directamente sí indirectamente; sino al principio de la conversación al final. Pero si alguna vez teneis algún fracaso, si alguna vez aquél os hiere con una mala palabra, sufrídllo por Cristo, aquél aun quedará admirado y nosotros por esto no os desaniméis. Levad almas a Cristo, inyectad en los pechos la fe

se
to
mo
na
pa
a
C
to
no
co
Cr

nu

ma
qu
me

M

eg
mi
li
mo
dr
tu
al
ra

es
be
se

Qu
ma
a
co
pa
na
no
be
ti
uq
de
Po
re
la

co
na
gi

de
ti
ru
lu
por
ra
ra
ca

sed apóstoles, así canta vuestro himno. Tened amor a las almas por Cristo, ved cuantas almas se pierden, cuantas hay para seguir el paganismo moderno y qué pocas para Cristo; ved que corazón tan caldeado de amor tenía Cristo para los hombres y que corazón tan helado tienen los hombres para Cristo. Pero si acaso, joven, siendo de Acción Católica perteneces a esa clase de hombres de corazón helado, ¿no sabes que no puedes servir a dos señores? ¿no te atreves a renunciar a ese paganismo y servir a Cristo? "Mi reino -dice Cristo- no es de este mundo", mira al diablo cuántos le siguen y casi todos están bautizados. ¿No quieres esparcir el reino de Cristo a las almas? ¿no sabes que para eso es preciso llevar en tu corazón a Cristo y así poder sacar fruto de tu trabajo, que será el de Cristo, que está en tu alma?

Animémonos, jóvenes, España, si vamos a conquistarla con Cristo es nuestra, El nos ayuda, y reinará la caridad, la paz que tanto anhelamos. María Santísima, mira a tus jóvenes, ayúdalos, cobíjalos con ese manto maternal y no los dejes, quieren servirte pero el mundo les estorba, quieren ayudarte en el oficio de Corredentora pero las pasiones les atormentan, infúndeles tu gracia, presérvales del mal, ilumínelos!

---oooCooo---

M O R A L F A L S A Y M O R A L V E R D A D E R A

El hombre necesita que le aleccionen para que no se deje llevar por el egoísmo o por la influencia de las pasiones. Debe disciplinarse a sí mismo y someter su voluntad a una norma digna a la ley de la moral católica. En el momento que adquiriera este convencimiento y que esté formado moralmente en el espíritu católico, le será fácil vencer. Claro que tendrá tentaciones, como las han tenido los hombres más austeros, como las tuvieron los santos, porque la tentación busca al hombre fuerte, ya, que al débil no necesita asediarse, pues es él quien sale a su encuentro para entregarse,

En posesión de una conciencia católica de verdad y no de "escaparate", esto es, de una fortaleza espiritual, de un carácter incorruptible, se sabe que hay que cumplir todo cuanto la Iglesia ordena y que no se puede ser católico en el hogar y otra cosa en la sociedad.

El catolicismo es el que proporciona la verdadera formación al hombre. Que sepa el católico que ha de serlo en todas partes, como lo fueron los mártires, porque no se pueden servir a dos señores, a la verdad y al error, a Dios y al diablo. Los partidarios de las doctrinas liberales -veneno contra el carácter humano- aceptaban y profesaban la Religión Católica y participaban con un gran fervor en las procesiones, lo que en definitiva nada beneficiaba al Catolicismo; pero fuera de ahí, en asuntos de gobierno y legislación, admitían la libertad de cultos, de propaganda y daban beligerancia a las ideas más absurdas, que en todo perjudicaban a los sentimientos católicos. Esta moral de liberalismo que tanto daño ha hecho y que tanto ha penetrado está concentrada en la frase de Lammenais: "Dentro de la Iglesia quiero ser sumiso, pero fuera de la Iglesia quiero ser libre" Por si no estuviere claro este concepto, se vuelve sobre él: "Católico en religión y liberal en política, porque la política nada tiene que ver con la religión!"

Así fueron sus estragos al admitir esa doble personalidad, tras de confesar que el liberalismo no era católico y que en política estaría en pugna con el catolicismo y afirmar que la política está dissociada de la religión es como declarar ausente la moral del gobierno.

Y recordemos la frase que Gomá pronunciara en aquellos días turbios de la republiquilla anticlerical: "El católico no puede desdoblarse en eristiano y ciudadano; es un ciudadano cristiano. No tiene dos vidas, una natural y otra sobrenatural, porque no tiene más que un pensamiento, una voluntad, un alma, todo ello elevado a un plano superior por la Gracia. Y porque es así nadie puede servir a dos señores". Ahí está la verdadera moral, no hay otra. El que la acepte tendrá un carácter ante el cual resbalarán las tentaciones de esa falsa moral, producto de cobardías y de claudicaciones.

.....
E
soci
aun

regi
al o
les
inse
cons
clus
vech
que

una
mos
rren

siol
mas

ción
iedo
sotr
Decó
lunt
cede

O
=

la r
inag

de l
sent

dó c
Luis
sore
Juan
Camp
Camp
blie
mll

ANTH

Orga
les:

nal
tore